
 

 
 
 
 
 
 

CONSEJO SUPERIOR  
MEMORANDO  

   
CSU-000  
   
FECHA:      08 de junio de 2023  
   
PARA:        Comunidad Universitaria  
   
ASUNTO:   Decisiones Consejo Superior – 01 de junio de 2023  
                
Me permito informarles que los siguientes asuntos fueron tratados por el Consejo Superior en sesión 
ordinaria del 01 de junio de 2023, la decisión quedará registrada en el Acta 09 de 2023:  
  
1. Se informó al Consejo Superior que de acuerdo con la Resolución 008978 del 31 de mayo de 2023, el 
Viceministro de preescolar, básica y media encargado de las funciones del despacho de la Ministra de 
Educación Nacional- Aurora Vergara Figueroa, delegó a la doctora Adriana María López Jamboos, para 
asistir, presidir y expedir los actos administrativos que se aprueban en la sesión del cuerpo colegiado.  
 
1.1 Se contó con la participación y asesoría verbal del jefe de la Oficina de Desarrollo y Planeación, Jhon 
Emerson Espitia Suárez, y Adriana del Pilar Echeverry Tijaro, Jefe de la Oficina Jurídica durante el 
desarrollo de toda la sesión del cuerpo colegiado.  
 
2. Se contó con la participación de la profesora Sandra Marcela Durán Chiappe, Decana de la Facultad 
de Educación. 

2.1 Se llevó a cabo la presentación de la solicitud de otorgamiento del año sabático de Ancizar Narváez 
Montoya profesor al Departamento de Posgrado de la Facultad de Educación, a cargo de la Decana de la 
Facultad de Educación, profesora Sandra Marcela Durán Chiappe. 

2.2 Se llevó a cabo el espacio de intervenciones, preguntas, observaciones, precisiones, inquietudes, 
aclaraciones por parte de los integrantes del Consejo Superior respecto a la solicitud de otorgamiento del 
año sabático de Ancizar Narváez Montoya, profesor adscrito al Departamento de Posgrado de la 
Facultad de Educación. 

2.3 Se sometió a consideración la solicitud de otorgamiento del año sabático de Ancizar Narváez 
Montoya, profesor adscrito al Departamento de Posgrado de la Facultad de Educación. 

2.4 Se llevó a cabo la votación por parte de los integrantes del Consejo Superior conforme lo establece el 
Acuerdo 013 de 2001 del Consejo Superior ¨Por el cual se expide el reglamento interno del Consejo 
Superior de la Universidad Pedagógica Nacional¨, con el siguiente resultado: 

Ocho (8) votos aprobando el punto: Acuerdo “Por el cual se otorga Año Sabático a Ancizar Narváez 
Montoya, profesor adscrito al Departamento de Posgrado de la Facultad de Educación”. 

 

 



 

 

 

 

Adriana María López Jamboos, Delegada del Ministerio de Educación. 
Ricardo Andrés Franco Moreno, Representante principal de profesores. 
Yeimy Alexandra Moreno Soste, Representantes principal de los Egresados. 
Alfredo Ayarza Bastidas, Representante del Sector Productivo. 
Linda Mayerly Cárdenas Ramírez, Delegada del Presidente de la República 
Fernando Misas Arango, Representante de Ex rectores de las Universidades 
Wilson Armando Acosta Jiménez, Representante de las Directivas Académicas. 
María Paula Tovar Navarrete, Representante estudiantil (principal) 

2.5 El Consejo Superior otorgó el año Sabático de Ancizar Narváez Montoya, profesor adscrito al 
Departamento de Posgrado de la Facultad de Educación, a partir del 01 de febrero de 2024, conforme a 
lo preceptuado en el Acuerdo No. 052 del 12 de noviembre de 2003 del Consejo Superior 
(202303050042133). Para el efecto se expidió el Acuerdo 004 de 2023 del Consejo Superior. 

3. Se contó con la participación de los profesores: Adolfo León Atehortúa Cruz, Director del Instituto 
Pedagógico Nacional, Sandra Marcela Durán Chiappe, decana de la Facultad de Educación, Mónica 
Gil, Coordinadora de la Escuela Maternal y Julia Rosa Rubio Parra, Coordinadora Académica del 
Instituto Pedagógico Nacional. 
 
3.1 Se llevó a cabo la presentación del proyecto de Acuerdo “Por el cual se constituye la experiencia 
complementaria de investigación y extensión académica “El Jardín Infantil – Escuela Maternal de 
la Universidad Pedagógica Nacional”, como sección de Educación Inicial del Instituto Pedagógico 
Nacional”, a cargo de los profesores: Adolfo León Atehortúa Cruz, Director del Instituto Pedagógico 
Nacional, Sandra Marcela Durán Chiappe, decana de la Facultad de Educación, Mónica Gil, 
Coordinadora de la Escuela Maternal y Julia Rosa Rubio Parra, Coordinadora Académica del Instituto 
Pedagógico Nacional. 
 
3.2 Se llevó a cabo el espacio de intervenciones, preguntas, observaciones, precisiones, inquietudes, 
aclaraciones por parte de los integrantes del Consejo Superior respecto a la presentación del proyecto de 
Acuerdo “Por el cual se constituye la experiencia complementaria de investigación y extensión 
académica “El Jardín Infantil – Escuela Maternal de la Universidad Pedagógica Nacional”, como 
sección de Educación Inicial del Instituto Pedagógico Nacional”. 
 
3.3 Se recogieron las observaciones expuestas por el cuerpo colegiado frente al proyecto de Acuerdo 
“Por el cual se constituye la experiencia complementaria de investigación y extensión académica 
“El Jardín Infantil – Escuela Maternal de la Universidad Pedagógica Nacional”, como sección de 
Educación Inicial del Instituto Pedagógico Nacional”. 

3.4 Respecto al numeral anterior, se sometió a consideración la solicitud de aprobación del proyecto de 
Acuerdo “Por el cual se constituye la experiencia complementaria de investigación y extensión 
académica “El Jardín Infantil – Escuela Maternal de la Universidad Pedagógica Nacional”. 

3.5 Se llevó a cabo la votación por parte de los integrantes del Consejo Superior conforme lo establece el 
Acuerdo 013 de 2001 del Consejo Superior ¨Por el cual se expide el reglamento interno del Consejo 
Superior de la Universidad Pedagógica Nacional¨, con el siguiente resultado: 

 



 

 

 

 

Siete (7) Votos aprobando el punto: Proyecto de Acuerdo “Por el cual se constituye la experiencia 
complementaria de investigación y extensión académica “El Jardín Infantil – Escuela Maternal de 
la Universidad Pedagógica Nacional”. 

Adriana María López Jamboos, Delegada del Ministerio de Educación Nacional. 
Ricardo Andrés Franco Moreno, Representante principal de profesores. 
Yeimy Alexandra Moreno Soste, Representante suplente de los Egresados. 
Alfredo Ayarza Bastidas, Representante del Sector Productivo. 
Fernando Misas Arango, Representante de Ex rectores de las Universidades 
Wilson Armando Acosta Jiménez, Representante de las Directivas Académicas. 
María Paula Tovar Navarrete, Representante estudiantil (principal) 
 

3.6 El Consejo Superior aprobó con los ajustes expuestos por el cuerpo colegiado el Acuerdo “Por el cual 
se constituye la experiencia complementaria de investigación y extensión académica “El Jardín 
Infantil – Escuela Maternal de la Universidad Pedagógica Nacional”. Para el efecto se expidió el 
Acuerdo 005 de 2023 del Consejo Superior.  
 
4. Se contó con la participación de la profesora Yeimy Cárdenas Palermo, Vicerrectoría Académica, 
Jairo Alberto Serrato, Subdirector Financiero, Adriana Maritza Herrera Aza, Subdirectora de 
Admisiones y Registro.  
 
4.1 Se llevó a cabo la presentación del proyecto de Acuerdo “Por el cual se otorga un beneficio a 
estudiantes excluidos de la política de gratuidad y jóvenes a la U”, a cargo de la profesora Yeimy 
Cárdenas Palermo, Vicerrectoría Académica, Jairo Alberto Serrato, Subdirector Financiero, Adriana 
Maritza Herrera Aza, Subdirectora de Admisiones y Registro. 
 
4.2 Se llevó a cabo el espacio de intervenciones, preguntas, observaciones, precisiones, inquietudes, 
aclaraciones por parte de los integrantes del Consejo Superior respecto a la presentación del proyecto de 
Acuerdo “Por el cual se otorga un beneficio a estudiantes excluidos de la política de gratuidad y 
jóvenes a la U”. 
 
4.3 Se recogieron las observaciones expuestas por el cuerpo colegiado frente al proyecto de Acuerdo 
“Por el cual se otorga un beneficio a estudiantes excluidos de la política de gratuidad y jóvenes a 
la U l”. 

4.4 Respecto al numeral anterior, se sometió a consideración la solicitud de aprobación del proyecto de 
Acuerdo “Por el cual se otorga un beneficio a estudiantes excluidos de la política de gratuidad y 
jóvenes a la U”. 

4.5 Se llevó a cabo la votación por parte de los integrantes del Consejo Superior conforme lo establece el 
Acuerdo 013 de 2001 del Consejo Superior ¨Por el cual se expide el reglamento interno del Consejo 
Superior de la Universidad Pedagógica Nacional¨, con el siguiente resultado: 

Ocho (8) Votos aprobando el punto: Proyecto de Acuerdo “Por el cual se otorga un beneficio a 
estudiantes excluidos de la política de gratuidad y jóvenes a la U”. 

 



 

 

 

 

 

Adriana María López Jamboos, Delegada del Ministerio de Educación Nacional. 
Linda Mayerly Cárdenas Ramírez, Delegada de la Presidencia de la República 
Ricardo Andrés Franco Moreno, Representante principal de profesores. 
Yeimy Alexandra Moreno Soste, Representante suplente de los Egresados. 
Alfredo Ayarza Bastidas, Representante del Sector Productivo. 
Fernando Misas Arango, Representante de Ex rectores de las Universidades 
Wilson Armando Acosta Jiménez, Representante de las Directivas Académicas. 
María Paula Tovar Navarrete, Representante estudiantil (principal) 
 

4.6 El Consejo Superior aprobó con ajustes el Acuerdo “Por el cual se otorga un beneficio a 
estudiantes excluidos de la política de gratuidad y jóvenes a la U”. Para el efecto se expidió el 
Acuerdo 006 de 2023 del Consejo Superior.  

5. Se llevó a cabo la presentación verbal del Encuentro Nacional de Profesores Universitarios: 
"Prospectiva y cambios de la Universidad hacia los nuevos retos". El evento fue realizado por la 
Asociación de Profesores, ASOPRUDEA y la Asamblea Nacional de Representantes profesorales ante 
los Consejos Superiores y Académicos de las Universidades Públicas del país, ARPUP, contando con la 
participación de docentes de cerca de 30 universidades públicas, a cargo del profesor Ricardo Andrés 
Franco Moreno, Representante principal de profesores 

6. Se contó con la participación del jefe de la Oficina de Desarrollo y Planeación, Jhon Emerson Espitia 
Suárez, y Saida Andrea Gaitán, profesional de la Oficina de Desarrollo y Planeación 
 
6.1 Se llevó a cabo la presentación del Informe de las modificaciones presupuestales del primer trimestre 
del 2023, a cargo de Saida Andrea Gaitán, profesional de la Oficina de Desarrollo y Planeación. 
 
6.2 El Consejo Superior se dio por enterado del Informe de las modificaciones presupuestales del primer 
trimestre del 2023. 

7. Se llevó a cabo la presentación del informe del señor Rector Alejandro Álvarez Gallego. 

7.1 El consejo Superior valoró positivamente el informe presentado por el señor Rector, Alejandro 
Álvarez Gallego.  

8. Se contó con la participación de Mireya Cecilia González Lara, Vicerrectora de Gestión Universitaria y 
Myriam Adriana Díaz García, Directora del Centro de Egresados. 

8.1 Se llevó a cabo la presentación del informe del alcance, logros, retos y avances del Centro de 
Egresados, a cargo de la directora del Centro de Egresados, Myriam Adriana Díaz García. 

8.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación y se dio por enterado del informe del 
alcance, logros, retos y avances del Centro de Egresados. 

9. Se contó con la participación de Mireya Cecilia González Lara, Vicerrectora de Gestión Universitaria y 
David Martínez Osorio, Director de Educación para la Paz, la Memoria y los Derechos Humanos. 



 

 

 

 

 

9.1 Se llevó a cabo la presentación del informe de los avances, logros, retos y producción realizada por el 
CEPAZ-UPN, a cargo del director del Centro de Educación para la Paz, la Memoria y los Derechos 
Humano, David Martínez Osorio. 

9.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación y se dio por enterado del informe de los 
avances, logros, retos y producción realizada por el CEPAZ-UPN. 

10. Se contó con la participación de Yeimy Cárdenas Palermo, Vicerrectora Académica y Adriana 
Maritza Herrera Aza, Subdirectora de Admisiones y Registro. 

10.1 Se llevó a cabo la presentación del Informe con el número de inscritos para 2023-II, y comparativo 
de las vigencias 2022 y 2023, a cargo de la profesora Yeimy Cárdenas Palermo, Vicerrectora 
Académica y Adriana Maritza Herrera Aza, Subdirectora de Admisiones y Registro. 

10.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación del Informe con el número de inscritos 
para 2023-II, y comparativo de las vigencias 2022 y 2023. 

11. Se contó con la participación de Gabriel Rueda Delgado, Vicerrector Administrativo y 
Financiero y Camilo Andrés Flórez Cañon, Arquitecto de la Subdirección de Servicios Generales.  
  
11.1 Se llevó a cabo la presentación del informe detallado de los avances respecto a Valmaría, a cargo 
de Camilo Andrés Flórez Cañon, Arquitecto de la Subdirección de Servicios Generales  
 
11.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación y se dio por enterado del informe detallado 
de los avances respecto a Valmaría. 
 
12. Se contó con la participación de Gabriel Rueda Delgado, Vicerrector Administrativo y 
Financiero y Camilo Andrés Flórez Cañon, Arquitecto de la Subdirección de Servicios Generales.  
  
12.1 Se llevó a cabo la presentación del informe detallado comparativo entre el predio de Quinta 
Camacho y el edificio administrado por CISA en la calle 72 con 13, a cargo de Camilo Andrés Flórez 
Cañon, Arquitecto de la Subdirección de Servicios Generales. 
 
12.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación y se dio por enterado del informe detallado 
comparativo entre el predio de Quinta Camacho y el edificio administrado por CISA en la calle 72 con 13. 

13. Se contó con la participación de Gabriel Rueda Delgado, Vicerrector Administrativo y Financiero y 
Jorge Iván Marín Guzmán, Subdirector de Gestión de Sistemas de Información. 

13.1 Se llevó a cabo la presentación del Informe avances realizados en la aplicación del software 
académico (CLASS), a cargo de Gabriel Rueda Delgado, Vicerrector Administrativo y Financiero y Jorge 
Iván Marín Guzmán, Subdirector de Gestión de Sistemas de Información. 

13.2 El Consejo Superior valoró positivamente la presentación del Informe avances realizados en la 
aplicación del software académico (CLASS). 



 

 
 
 
 
 
 
 

 
14. Se llevó a cabo la presentación de la programación de sesiones del Consejo Superior para el segundo 
periodo de 2023, a cargo de la doctora Gina Paola Zambrano Ramírez, Secretaria General. 
 
14.1 El Consejo Superior valoró positivamente la programación de sesiones del Consejo Superior para el 
segundo periodo de 2023. 
 
Nota: Las constancias por parte de los consejeros, se consignan en el Acta de la sesión.  
 
Agradezco su atención y quedamos prestos para atender cualquier inquietud.  
 
Atentamente,  
 
  
 
Gina Paola Zambrano Ramírez  
Secretaria del Consejo Superior   
Acuerdo No. 035 de 2005 del CSU, Artículo 12, parágrafo 1°) 
 
Miguel Ariza B. – SGR  
 
 
 


